



**Ricos
y poderosos**

Marco A. Mares
marcomaresg@gmail.com

Planeación ordenada y consensuada: Sheinbaum

Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de la República por el partido Morena y sus aliados, asegura que México avanzará a un esquema de planeación ordenada y consensuada con los sectores productivos para impulsar el crecimiento económico y al mismo tiempo lograr un mayor bienestar para los mexicanos.

“No hablo de regresar a un esquema de planeación, sino de colocar entre todas las condiciones para potenciar las inversiones”, aclaró. Y reiteró que no realizaría una reforma fiscal.

En el ámbito eléctrico ratificó que en caso de ganar las elecciones mantendría el esquema de inversión de 56% para el gobierno mexicano y 44% para la iniciativa privada.

Recordó que desde el año 2018 — con el inicio del sexenio lopezobradorista— cambiaron las reglas en algunos temas.

Sin embargo, dejó claro: “queremos que haya inversión en México que genere bienestar y tenemos que dar las condiciones para que eso ocurra en un nuevo marco jurídico y simplificar trámites para que se den las inversiones”.

Durante su participación en la Reunión Nacional de Consejeros BBVA 2024, primero con una presentación y luego en una conversación envió mensajes directos al sector privado.

Dijo que su gobierno va a respetar la autonomía del Banco de México, evitará aumentos en los precios y tarifas de los combustibles y la electricidad y que mantendría un equilibrio razonable entre el Producto Interno Bruto y la deuda.

“Vamos a tener un manejo adecuado y responsable”, ofreció.

En el plano económico internacional señaló que México tiene una integración comercial con EU y eso hace privilegiar la relación con América del Norte, pero no quiere decir que se cierren las puertas a China, y habrá que ver en dónde y cómo, en función

de lo que dice el T-MEC.

Respecto a la posibilidad de que el ajuste fiscal del 3% previsto para el próximo año se convierta en un freno para la economía, comentó que dependería más de lo que pase en EU.

Aseveró que el déficit del 2024 tiene que ver con el cierre de algunas obras estratégicas del sexenio pero para mediados del 2025 y principios del 2026 habrá oportunidad de avanzar en obras estratégicas.

Sheinbaum dijo que para no parar la economía nacional se realizará un programa de vivienda. El potencial de Infonavit es enorme, cuenta con muchos recursos y llevarlo a cabo generará empleos y permitirá que la economía siga fluyendo con inversión pública y privada.

Respecto de las fuentes de recursos para llevar a cabo sus propósitos, sin realizar una reforma fiscal mencionó: 1.- la digitalización de los trámites; 2.- la modernización y eficiencia en aduanas y 3.- el crecimiento de la economía.

En distintas ocasiones refirió ejemplos en los que se realizan obras con inversiones públicas y privadas y del plan que tiene para incentivar las inversiones hacia regiones que requieren desarrollarse y en los que podría lograrse un mayor bienestar de la población.

Sheinbaum dijo que no ha hablado con el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, para proponerle que se quede en el cargo, porque durante la contienda electoral no puede hablar con funcionarios, pero dijo que lo hará en cuanto se den los resultados de los comicios para ver si acepta quedarse en el cargo.

A la pregunta de si ¿ya se coció el arroz? en la contienda electoral, respondió: “falta el trámite del 2 de junio”.

Aseguró que será responsable en la selección y nombramientos en Banxico y la Corte y comentó que sería bueno tener a una mujer en el banco central.

Claudia Sheinbaum, se mostró clara y concreta en sus planteamientos frente a los banqueros. Veremos.

Atisbos

El mensaje del presidente Grupo BBVA, **Carlos Torres Vila**, fue muy claro: la inversión privada es imprescindible para que México aproveche la relocalización de empresas o *nearshoring*.

Durante la Reunión Nacional de Consejeros BBVA 2024, que inauguró **Jaime Serra**, presidente del Consejo de Administración de BBVA México y frente a los más de 400 consejeros, ahí reunidos, afirmó que México se está colocando como un Hub ideal para la relocalización, por lo que el *nearshoring* comienza a ser una realidad y puede duplicar la inversión en los próximos años.

El capitán del banco europeo con operaciones en México recalcó que el *nearshoring* es una oportunidad histórica para México.

